



México merece mejor calificación de riesgo crediticio: Aportela

ECONOMÍA 9 JUN, 2016

POR: JORGE RAMOS

CIUDAD DE MÉXICO.- El subsecretario de Hacienda, **Fernando Aportela Rodríguez**, afirmó que México merece una mejor evaluación de las calificadoras de riesgo, porque posee recursos económicos suficientes para hacer frente a la volatilidad financiera internacional y para amortizar su deuda.

Durante su participación en el seminario **“Fortaleciendo la responsabilidad hacendaria y el manejo de deuda pública”**, organizado por Fitch Ratings, comentó que México tiene un “stock” de 265,000 millones de dólares que le alcanzarían para cubrir casi 39 veces el servicio de la deuda en 2016.

Explicó que dicho monto resulta de la suma de la línea de crédito flexible del Fondo Monetario Internacional por 88,000 millones de pesos, y de las reservas internacionales del país.

¿Qué representan estos 88,000 millones de dólares?, ¿para qué nos podrían servir en un escenario de dificultad?, por ejemplo, representan 13 veces, los 88,000 millones de dólares, 13 veces el servicio de la deuda externa de 2016; si le sumamos las reservas internacionales, nos vamos a 265,000 millones de dólares, como un stock, como una herramienta para hacer frente a la volatilidad internacional, 265,000 millones de dólares es casi 39 veces lo que tendríamos que pagar de servicio de la deuda este año”.

Acto seguido, en tono de broma, el funcionario dijo que con base en esos datos, **Fitch Ratings ya debería de haber subido la calificación de riesgo crediticio a México.**

Aquí para Fitch, cuando hacen esos cálculos de sostenibilidad de la deuda, pues ya nos deberían de haber subido la calificación después de este aumento, pero bueno, ese es otro tema”.

Abundó que la línea de crédito otorgada por el Fondo Monetario Internacional (FMI) a México también **equivale a 84% del total de la tenencia de valores** en poder de extranjeros, lo que revela, dijo, que dicho instrumento protege ampliamente a nuestro país contra la volatilidad internacional.

Sin embargo, expuso que lo más importante de la línea de crédito flexible otorgada por el FMI a México, es que dicho instrumento expresa la confianza depositada por ese organismo en nuestro país, el cual además cuenta con otros instrumentos de protección, entre los que mencionó las coberturas petroleras.

En ese escenario, el subsecretario confirmó que a finales de junio y en septiembre, la SHCP anunciará modificaciones a los programas de subasta de valores gubernamentales en el mercado internado, las cuales, junto con otras medidas de consolidación fiscal, tienen el objetivo reducir los Requerimientos Financieros y el déficit del sector público, así como de recuperar el superávit primario en 2017.